

¿SE MIDE A LAS MUJERES POR SU CAPACIDAD?

Machismo en el deporte: ellas merecen espacio



FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

Debate por una verdadera igualdad de oportunidades

Exclusión de Paula Navarro como dueña de la pizarra de Santiago Morning abrió la discusión. Hablan Rocío Yáñez, ex ayudante técnico de Lota Schwager, y también entrenadores, psicólogos y jugadores que han sido dirigidos por mujeres, quienes cuentan sus vivencias y opiniones sobre el tema.

TD PÁGS. 6

CON PERMISO: SOFÍA, ATRAPADA AHÍ DEBAJO DE UNA RUEDA



FOTO: ARCHIVO / ISIDORO VALENZUELA M.

Básquetbol UdeC se juega todo ante la UC

TD PÁG. 3

Escolar y universitario



Camila Canales marca su terreno

Alumna de Enfermería de la UDD destacó el 2017 practicando Tae Kwon Do a gran nivel.

TD PÁG. 9



Lo más destacado del Tae Kwon Do en Adesup 2017

Un deporte que tuvo un año sobresaliente en lo colectivo y, también, en la aparición y consolidación de figuras como Sebastián Navea, Cristián Monsalves y Crisla Eriz.

TD PÁGS 10-11



UNIVERSIDAD SAN SEBASTIAN
SEDE CONCEPCIÓN

5 ACREDITADA
GESTIÓN INSTITUCIONAL
DOCENCIA DE PREGRADO
ANOS VINCULACIÓN CON EL MEDIO



¡AÚN ESTÁS A TIEMPO!
REPOSTULA EN LA USS
PUEDES OPTAR A BECAS
SI CUMPLES CON LOS REQUISITOS

Te esperamos en Campus Las Tres Pascualas,
Lientur 1457, Concepción.

MÁS INFORMACIÓN: WWW.USS.CL/CAP

ADMISIÓN 2018



www.uss.cl




post&twits

@MindepChile

¡Con la frente en alto! La #RojaFemenina. Cayó ajustadamente por 1-0 ante Venezuela y quedó sin opciones de avanzar en el Sudamericano Femenino Sub 20 de Ecuador @LaRoja

@huachipato

Mucho éxito en tus desafíos Omar Merlo. Gracias Capitán! #OmarMerlo#VamosHuachipato @omarmerlo5

@DanielKus

@BasketUdeC tiene mejores rachas con Okosun en el banco. Eso te dice mucho.

@Cristian_Munoz

Bien @FutbolUdeC... Se escuchó la voz de la gente... Nos vemos el 31 enero en el Ester Roa

@CarlosLampe1

Te deseo todo lo mejor querido @omarmerlo5 este estadio a nuestra espalda te va a extrañar mucho, ni que decir el hincha, la verdad que @ClubSCristal se lleva un excelente central, de los mejores con los que he compartido pero lo principal es que se lleva una gran persona.

@merinopancho

@AhoraVial @Fernandezvial me parece un error dejar partir a un técnico joven, chileno y que logró un objetivo deportivo con Vial. Cuándo habrá información de la SADP? Qué está pasando con el Vial?

Con permiso

Chile quedó eliminado en primera ronda del Sudamericano Sub 20 en un apretadísimo partido contra Venezuela. No apareció en televisión, había muchas cosas mejores de qué hablar. Sí, solo eran mujeres.

Sofía, atrapada ahí debajo de una Rueda

Reinaldo no es Bielsa. Bueno, Sampaoli tampoco lo era, pero a ratos lo fue, antes de mostrar la hilacha. Tal vez sea buena carta, tiene experiencia, sabe manejar un camarín lleno de cabrones, no le gustan los borrachos. Rueda no hará magia, pero tiene buen sombrero. Del otro lado, Alexis que se va al City o parece que al Manchester. El equipo de George Best, dicen que lo cambian por un armenio de apellido impronunciable. Rueda y Alexis por aquí y por allá, pero... ¿sabe usted quién dirige a la selección chilena femenina? Sí, la que se fue a Ecuador tratando de llegar al Mundial de Francia. "Ni idea, mejor pregúnteme por Rueda".

En televisión estaba también el Papa Francisco, para

quienes le interesa y para los que no. En todos los canales, mientras Iván Moreira sonríe a boca completa y los fiscales Gajardo y Norambuena prefieren decir adiós, resignados. También muere la niña que cantaba Zombie, tremenda voz y una vida llena de dramas. El Papa defiende al obispo Barros, Iquique lo

mundo conseguirse la alineación de Chile. Por si acaso, el entrenador es Óscar Wirth. Rosario anota el segundo, Ignacia el tercero. Sofía Beltrán no está jugando y tampoco ingresaría en el segundo tiempo. Chile gana 5-0. ¿Lo pasan por televisión? Rueda habla de Vidal, Alexis va a usar la "7" en la espalda.

"Y en eso Javiera Grez marca el primer gol sobre Bolivia. Con suerte, asoma algo por Twitter. ¿Está jugando la niña de la U. de Concepción?"

despide a estadio vacío, hubo palabras vagas de perdón, pero todo queda en al aire. Como Penta.

Y en eso Javiera Grez marca el primer gol sobre Bolivia. Con suerte, asoma algo por Twitter. ¿Está jugando la niña de la Universidad de Concepción? Cuesta un

La misma que se ponía Beckham. Jean Paul Pineda en Primer Plano, Álvaro Henríquez subió a cantar curado.

La "Nacha" mete el cuarto y la Isidora Olave aumenta a cinco. Dos páginas en LUN con la pinta de Beñat, la UC ganó un partido amistoso a Colo Colo. Abreu no se la qui-

so picar al Johnny, Journey no va a tocar gratis en Peñaflo. Si Chile gana a Venezuela tiene claras posibilidades de ir al Mundial de Francia, si pierde queda eliminado. Partido de vida y muerte, tremendo panorama para verlo en la tardecita con una cerveza para el calor. "¿Qué nos dejó el Papa?", "¿Por qué el catolicismo está en picada?" Cristiano pidió un celular para ver cómo le quedó la cara después de una patada, Alexis está en Manchester, pucha que es bacán Woody Harrelson.

Y Chile quedó fuera, mañana cierra con Uruguay y cada una para su casa. Parece que jugaron bien. No sé, no las vi. Una penquista estuvo ahí, pero quedó escondida bajo la Rueda. Tal vez llegue buscando si alguien escribió de ella. Al menos, podrá guardar esta columna.

Resumen semanal



Boxeo de nivel y muy buen público en velada porteña

La Asociación de Talcahuano convocó cerca de 250 personas a su velada en el ring del Club Boxeo Eterno de Hualpén, con púgiles de San Pedro, Penco, Tomé, Los Ángeles, Concepción y los locales del puerto.

"Roja" femenina se quedó sin Mundial tras su segunda derrota

Había expectativas altas, pese a que siempre han peleado en solitario, pero el buen desempeño que mostraron a ratos no fue suficiente. La selección chilena de fútbol Sub 20 no logró clasificar a segunda ronda en el Sudamericano que se realiza en Ecuador.

El cuadro donde destaca la volante de la UdeC, Sofía Beltrán, arrancó perdiendo 3-0 con la poderosa Brasil y luego se reivindicó superando a Bolivia por un contundente 5-0. Se jugaron la vida contra Venezuela, pero cayeron 1-0, lo que permitió la clasificación anticipada de sus dos verdu-



gos del campeonato.

El cuadro nacional cerrará su participación sudamericana mañana enfrentando a Uruguay, cua-

dro que también está fuera de carrera, con 3 unidades. Recordemos que el Mundial de esta categoría se jugará en Francia.

Histórica gira de fútbol UdeC por tierras argentinas

La UdeC completó una histórica semana de pretemporada por Argentina, donde cayó 1-0 ante Vélez Sarsfield, derrotó 2-1 a Boca Juniors y empató 0-0 con Temperley, preparándose para la Copa Libertadores.



TD Polideportivo

MATÍAS VILLAGRÁN, PÍVOT DE LA UDEC:

“Todos estamos comprometidos por sacar el equipo adelante”



De infarto fue el último duelo de Universidad de Concepción frente al poderoso equipo de Los Leones, por la trigésima primera fecha de la Liga Nacional de Básquetbol. Los dirigidos por Alfredo Madrid tuvieron un intachable desempeño en los primeros tres cuartos, pero aflojaron en el último lapso y estuvieron a poco de caer. Sin embargo, los estudiantiles lograron reaccionar a tiempo y aplazaron la batalla al overtime gracias a un triplazo del base Alexander Morillo en el epílogo.

En los minutos adicionales, la UdeC se apoderó del parquet de Quilpué y no perdonó. A base de una fuerte marca personal y vistosas transiciones ofensivas, los penquistas lograron sacar la tarea adelante e imponerse por 89-86 ante el equipo con mejor pasar del grupo.

En lo que respecta a la estadística, el mejor jugador de este duro escollo fue Tracy Robinson con 31 puntos y 12 rebotes. Pero lo cierto es que los diez jugadores que rotaron y vieron acción este sábado resaltaron con su entrega y compromiso para seguir en la pelea por el paso a la instancia final del certamen en curso.

El cinco de los auricielos analizó el triunfo ante Los Leones y adelantó el último duelo de la fase regular ante la Católica en la Casa del Deporte.

“Tras el partido nos felicitamos y destacamos a cada integrante. Se elogió a Murillo por su jugada (triple que forzó el tiempo extra) y, también, al trabajo de la banca, ya que todos los jugadores que entraron aprovecharon sus segundos y aportaron en distintas facetas. Eso es importante de destacar, dado que si seguimos con esta mentalidad podemos conseguir grandes cosas. Además indica que no hay egoísmo y que no existe preocupación por quién juega más o menos, sino que hay unidad y un claro compromiso por sacar adelante al equipo de cualquier forma”, señaló el pivot Matías Villagrán.

Para el emblemático jugador la clave del triunfo ante los felinos fue que “nosotros en la interna teníamos la convicción de que sí o sí podíamos ganar. Esa convicción es la que nos tuvo luchando siempre. Todos nos metimos, desde el cuerpo médico hasta el que juega más minutos. Estábamos todos unidos en sacar el partido adelante

El último duelo de Universidad

de Concepción por la fase regular de la LNB será este fin de semana (día y hora por definir) ante Universidad Católica en la Casa del Deporte. El ganador de este lance será quien acceda directamente a semifinales, ya que los cruzados alcanzaron a los auricielos en la tabla de posiciones (ver recuadro) con su último triunfo por 100-82 sobre

Tinguiririca.

“Nos hubiese gustado llegar con mayor margen a esta instancia, pero, lamentablemente, tuvimos muchas bajas en partidos importantes y perdimos puntos fundamentales para llegar con cierta tranquilidad a este partido. Estamos bajo presión y trabajando como si estuviéramos en playoffs,

ya que si nos damos el lujo de relajarnos podríamos perder hasta la serie. Por eso es fundamental tener los objetivos claros y hacer un buen partido ante Católica este fin de semana”, recalzó Villagrán.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

FOTO: ARCHIVO / DIARIO CONCEPCIÓN



TABLA DE POSICIONES CONFERENCIA CENTRO

1	COLEGIO LOS LEONES	53	31	22	9
2	CD UNIV. DE CONCEPCIÓN	48	31	17	14
3	CD UNIVERSIDAD CATÓLICA	48	31	17	14
4	MUN. PUENTE ALTO	47	31	16	15
5	MUN. ESPAÑOL DE TALCA	43	31	14	17
6	TINGUIRIRICA FC.	37	31	6	25

FOTO: ARCHIVO / CAROLINA ECHAGÜE M.



UdeC contra Vasco será a mitad de precio y se esperan 15 mil personas

“Recuerdo cuando vino Cruzeiro el 2004 y estaban las dos bandejas llenas. Queremos que vaya mucha gente el miércoles 31 y, ojalá, sea una fiesta como esa, pero con la UdeC ganando. Este año se ha armado un plantel muy competitivo”, señaló Mauricio Breve, gerente general del club. El sábado en la noche se oficializó una tremenda noticia para los penquistas amantes del fútbol: el duelo contra Vasco da Gama, por Copa Libertadores, tendrá 50 por ciento de descuento sobre el precio anunciado inicialmente. La dirigencia estudiantil espera 15 mil personas para esta histórica jornada.

Sobre los motivos de estas nuevas tarifas señaló que “en un principio pensamos darle un beneficio a nuestros abonados, pero después concordamos en que este es un partido que interesa a mucha gente de

Abierta la venta para el 31

Los descuentos serán a través del sistema online ticketplus. Vasco visitará a la UdeC el miércoles 31 desde las 20.45 horas.

la zona, que es hincha del fútbol y es bueno abrirle las puertas a todos. El club siempre se ha preocupado de llevar la familia al estadio y durante la temporada siempre hubo promociones y facilidades para acercar el público al Ester Roa. Es una política que nos ha caracterizado siempre”.

En términos concretos, el descuento se realizará por la compra de entradas online, a través del sistema

ticketplus, y se aplicará sobre los siguientes precios: 10 mil pesos las Galerías Norte y Sur y Tribuna Andes, 15 mil pesos la Tribuna Pacífico, 5 mil pesos los niños y 30 mil pesos la Tribuna Vip. El descuento será en cualquiera de estas localidades.

Breve expresó que “es un partido de categoría internacional y con dos equipos de mucha calidad porque Vasco da Gama tiene mucha historia y nosotros nos hemos reforzado bien para estar a la altura. Es un partido atractivo, pero igualmente pensamos que una familia que lleva su hijo, por ejemplo, tiene que comprar tres entradas y ahí sería bueno favorecerlos con este descuento. Queremos que la gente de Concepción llegue a ver un buen espectáculo, en un hermoso estadio y alentando al equipo de la casa para que sigamos teniendo partidos de primer nivel”.

Margarita Masías e Iván Chávez: grandes ganadores en Quillón

Todos querían un boleto para la Novena Región el próximo fin de semana. Es por eso que atletas destacados, con participaciones internacionales y respetables marcas llegaron el fin de semana a Quillón para disputar una nueva fecha del cross country, clasificatoria para el Nacional que se correrá el sábado en Lautaro. Más de 150 atletas, tanto de la Región del Bío Bío como de Ñuble, llegaron entusiasmados a la calurosa cita en el Valle del Sol y brindaron acción de gran nivel.

Los ya conocidos Iván Chávez y Margarita Masías fueron los más destacados en la serie de 10 kilómetros. “La carrera estuvo muy pesada, debido a que el circuito es muy trabado, pesado y había un poquito de piedras también. Pero pudimos llevar el ritmo que acordamos con mi entrenador y en ese sentido quedamos muy conformes”, aseguró Iván, atleta de la Universidad del Bío Bío Concepción, ganador de su categoría.

Margarita, en tanto, con los colores del Club Atlético Nahuel, manifestó que “muchas curvas y la arena de playa hace bajar mucho el ritmo, lo que nos trabó demasiado. Es bueno que hayan circuitos así, porque sirven para la fuerza física y mental, o sea, que haya variedad de terreno sirve para que los atletas vayamos mejorando en las carreras”.

El oro de Chávez fue secundado en el podio por Danilo Vera de Club Atletismo Penco y en tercer lugar llegó Diego Inzunza de Inés Enríquez Frodden.

En damas, en tanto, Masías fue secundada por Andrea Jiménez de Club Deportivo Atlético de Coronel y el bronce se lo llevó Judith Vallejos de Club Atlético Chiguayante. Cuarta fue Maritza Merino de Club Atlético Nelkun Galgos Runners, quién también aseguró un lugar en el

nacional de Lautaro.

Organizadores felices

La fecha disputada en Quillón fue organizada por la municipalidad local y la Asociación Deportiva Regional Atlética del Bío Bío, otorgando lugares para el nacional, el que a su vez reserva cupos al Panamericano de Cross Country que se disputará en San Salvador.

Gastón González, encargado de Deportes del Valle del Sol, expresó que “hemos tenido una muy buena recepción de la gente y nos comentaron que el circuito les gustó. Esta es una ventana para que nosotros como comuna podamos hacer otras cosas más adelante. La verdad es que Quillón se ha caracterizado por ser una comuna que desarrolla a cabalidad el deporte y nos interesa seguir haciéndolo en todo tipo de disciplinas”.



FOTOMUNICIPALIDAD DE QUILLÓN

150

atletas

Corrieron a través del Valle del Sol buscando un lugar en el Nacional de Cross Country que se realizará en Lautaro el sábado 27.



FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

EXITOSA PRUEBA DE JUGADORES EN LOTA SCHWAGER

Lamparita busca nuevas caras para los desafíos de 2018

Jorge Torres, técnico de los carboníferos, quiero contar con los mejores a pesar de no saber en qué división jugará este año.

Ignacio Abad P.
contacto@diarioconcepcion.cl



Un centenar de jóvenes se dieron cita en el Estadio Bernardino Luna de Coronel para intentar captar la atención del cuerpo técnico de Lota Schwager e integrar uno de los planteles que dio qué hablar gracias a su intachable paso por el Hexagonal del Bío Bío 2017.

“Siempre es bueno ver a posibles nuevos jugadores, ya que a veces, cuando uno menos se lo espera, aparecen futbolistas que marcan diferencias y que estaban escondidos. Fue una semana movida y donde vimos a un poco más de cien jóvenes. Sin embargo, el proceso continúa el lunes (hoy) con los trabajos de los jóvenes que preseleccionamos y pronto esperamos poner a prueba con el plantel que nos acompaña desde el Hexagonal”, reveló Jorge Torres, director técnico de los carboníferos.

El ex defensor de Huachipato, F. Vial y D. Concepción reconoce que no tiene claridad de cuántos candidatos accederán a un cupo en el plantel de honor minero, pues recién en febrero sabrán si tendrán una chance en la Segunda División

100

jugadores

aproximadamente han llegado a Coronel para ponerse a las órdenes del DT Jorge Torres e intentar conseguir un lugar en el cuadro minero.

Profesional de la Anfp o pelearán el retorno al profesionalismo desde la Tercera División A de Anfa.

“Todavía no sabemos a cuántos jugadores incorporar, ya que debemos hacer un análisis con la base de jugadores que disputó el Hexagonal del Bío Bío y, además, porque recién en febrero conoceremos el final de la telenovela de la categoría en la que jugaremos. Es un tema complicado, ya que ahora se bajó Independiente de Cauquenes y es ilógico que un torneo se juegue con siete equipos. Yo le preguntaría a la gente de la Anfp si se imagina un campeonato con Fernández Vial, Iberia y Deportes Concepción. De

verdad serían lindos espectáculos y que aumentaría el flujo de gente en los estadios. Incluso, si le dieran una nueva oportunidad a Naval, sería aún mejor. Por eso creo que si la Anfp fuera más inteligente, apostar por esta opción, ya que así sería más atractivo el campeonato”, sostuvo el estratega.

En relación a las expectativas que hay en la “Lamparita” este 2018 debido a su notable paso por el Hexagonal del Bío Bío (81,8% de rendimiento y 20 goles a favor en 11 fechas), el adiestrador confesó que “los objetivos de este año debemos conversarlos con los dirigentes porque hay que ver el presupuesto y si la municipalidad y empresas privadas van a cooperar con la institución realmente. Este es un trabajo que encabeza don Claudio (Castro), el dueño del club, quien se ha preocupado de limpiar y gestionar todo en la institución. Pero no puede ser que un equipo se sustente solo de una persona. El solo participar de una serie o competir con metas altas depende netamente del apoyo que recibamos en los próximos días”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl

PubliReportaje

DURANTE 2017

CChC ENTREGA MÁS DE 10 MIL ATENCIONES EN PROGRAMAS SOCIALES A TRABAJADORES DEL SECTOR

La Cámara Chilena de la Construcción (CChC) es el organismo privado que más invierte en el país en acciones de índole social, luego del Estado. Durante 2017 destinó cerca de US\$ 19 millones para este tipo de iniciativas, entregando más de 274 mil cupos de atención a trabajadores de sus empresas socias.

En Concepción, el gremio implementó 26 programas priorizando cuatro ámbitos de intervención, tales como salud; formación (que incluye iniciativas del área de educación y capacitación); vivienda y bienestar, ésta última considera actividades deportivas, culturales y de desarrollo social.

Los beneficios, que tienen como finalidad ser una herramienta para contribuir a mejorar las condiciones de desarrollo de quienes laboran en el sector construcción y de sus familias, lograron a nivel local una cobertura de más de 10 mil prestaciones.

Para el presidente de la CChC Concepción, Manuel Durán, el gremio es consciente de la naturaleza temporal de los proyectos que ejecutan sus empresas socias, y de la incertidumbre que esto ocasiona en quienes forman parte de esta industria. Por ello, indicó, "desde sus inicios la CChC ha tenido especial preocupación por generar espacios, herramientas y beneficios que refuercen su histórico compromiso con quienes se desempeñan en esta actividad".

Aseguró además que el gremio está trabajando para construir una industria sostenible, que vele por las buenas relaciones con los trabajadores, clientes y proveedores, la comunidad y el medio ambiente. "Debemos convertirnos en actores relevantes, en este camino de otorgar mejores niveles de bienestar a nuestros colaboradores e incorporar de manera concreta acciones de responsabilidad social al interior de las empresas socias", afirmó.

Programas sociales

Entre los programas implementados, que son administrados por el Área Social de la CChC y que cuentan con una subvención del 75% por parte del gremio, destacan el plan de hospitalización "Construye Tranquilo", que facilita la cobertura en salud a trabajadores y su grupo familiar; la iniciativa "A pasos de tu casa propia", que proporciona una completa asesoría para optar a una vivienda y el proyecto "Atención en Faena", el cual otorga beneficios de salud en la obra donde se

Entidad gremial financia iniciativas en las áreas de salud, formación, bienestar y vivienda, las que buscan aportar al mejoramiento de la calidad de vida de sus colaboradores.



Los operativos oftalmológicos son uno de los programas implementados con éxito por la constructora Yubini.



El gerente de constructora Yubini, Mario Yubini, al recibir el reconocimiento de la CChC Concepción.

desempeñan los trabajadores. Así también, se efectuaron operativos médicos, oftalmológicos y dentales en terreno a cargo del gremio, a través de la Corporación de Salud Laboral.

En el área de la capacitación,

se impulsó el programa de "Formación en Obra", que brinda instrucción en oficios con la ventaja que el trabajador no se ausenta de su puesto laboral. Además se realizaron diversas actividades en el ámbito de la

cultura y el deporte, con el fin de acercar estas disciplinas a los beneficiarios.

Trabajadores comprometidos

Una de las empresas socias distinguidas por la CChC Concepción, en el "Cuadro de Honor en Ejecución de Proyectos Sociales 2017", por su permanente trabajo en esta línea, es la constructora Yubini; empresa que también se destacó en ese ámbito en 2014.

Su gerente, Mario Yubini, explica que su política organizacional tiene como principal foco al trabajador. La empresa mantiene un promedio de 150 operarios en terreno.

"Siempre nos hemos preocupado por nuestros colaboradores, tenemos personas que llevan más de 12 años con nosotros y agradecen enormemente este tipo de beneficios", resalta el ejecutivo.

En este sentido, señala que al entregar mayores oportunidades de desarrollo a sus trabaja-

dores se logra tener personal más comprometido, lo que influye, sin duda, en la productividad de la empresa y en la estabilidad de los equipos de trabajo.

"Un buen ambiente laboral, donde el trabajador se sienta apoyado y vea opciones de mejorar su vida, no sólo genera un mayor compromiso, sino también, nos ayuda a contar con personas que entregan un mejor desempeño", expresa.

Menciona entre los programas implementados en su empresa y que han tenido un importante impacto social, los operativos oftalmológicos, los exámenes preventivos de salud, la capacitación en obra, el plan "A pasos de tu casa propia" y el programa "Construye Tranquilo".

Yubini comenta que para este año la empresa continuará impulsando la línea social a través de las iniciativas ofrecidas por el gremio. "Nos hemos dado cuenta que estos programas facilitan nuestra gestión y son un tremendo aporte a un costo bajísimo para las empresas".

POLÉMICA DE LARGO ANÁLISIS

Mujeres en el deporte, ¿puede más el machismo que la capacidad?

Carlos Campos A.
contacto@diari CONCEPCION.CL



Todo estalló hace un par de semanas, cuando desde Santiago Morning bajaron el pulgar a Paula Navarro. Iba a ser la entrenadora del equipo microbusero, noticia que hizo eco en gran parte del mundo, pero el plantel reclamó e hizo notar su molestia. "Que una mujer esté en un camarín masculino se sale de contexto por la comodidad de los jugadores", afirmó el capitán del equipo, Hernán Muñoz.

Así se puso otra vez en discusión un tema que muchos tildan como "discriminación" o "machismo", mientras que para otros es algo lógico y responde a un comportamiento cotidiano con conductas que las personas asumen desde muy pequeños. Beatriz Cid es socióloga en la Universidad de Concepción y al respecto opina que "lo que le pasó a Paula Navarro no sólo pasa en el deporte, sino que en muchos ámbitos donde las mujeres tienen un límite para asumir cargos de responsabilidad. El fútbol es un espacio que desde muy chico se masculiniza. Me sorprende que en los colegios los niños monopolizan el patio con la pelota y las niñas juegan en los rincones".

Cid, además profesora en la casa de estudios, agrega que "la pelota es un espacio que casi protege este poder masculino que se les fue perdiendo. Los deportes de competición tradicionalmente masculinos creo que se han transformado en un espacio de defensa, diciendo casi 'pónganme una jefa mujer, pero el fútbol no me lo toquen'".

Protagonistas

Rocío Yañez, por ejemplo, es voz autorizada para referirse al tema. Fue ayudante técnica en uno de los procesos más difíciles que Lota Schwager enfrentó en 2016. Los mineros estaban a un paso de irse a Tercera División. Ella, junto al DT Víctor "Guagua" González fueron los líderes de un club que enfiló seis triunfos consecutivos y logró el milagro. La entrenadora que también pasó por San Antonio Unido, cuenta que "somos muy pocas las que estamos en esto. Yo no comparto la idea de que no se nos dan oportunidades. Hay sicólogas, kinesiólogas y más gente. Del Inaf (Instituto Nacional del Fútbol) han salido más de seis mil técnicos, pero sólo 20 niñas. No es machismo, sino que algo lógico. Sí, a lo mejor se nos hace más difícil entrar porque no cualquiera va y te con-

La participación femenina en el deporte ha sido cuestionada por años, sobre todo cuando pueden asumir cargos de mayor responsabilidad. La hegemonía masculina de entrenadores, por ejemplo, es innegable, pero ¿a qué responde? Expertos y protagonistas locales dan su opinión sobre el tema.



trata, pero si te ven trabajar, te van a respetar".

Gustavo Fuentealba, arquero de Fernández Vial, fue dirigido por Rocío en Lota Schwager. El meta aseguró que "es mujer, se metió en el fútbol y era súper respetada por el plantel. Nosotros la tratábamos como alguien superior porque la 'profe' sabía tanto, que estábamos convencidos de lo que ella nos enseñaba y demostraba. Ella nos entregaba el aspecto técnico y táctico, corrigiéndonos y enseñándonos muchas cosas con gran inteligencia en todo sentido".

¿Incomodidad?

Socialmente para muchos es mal visto que las mujeres participen en el fútbol, desde cualquier escenario. ¿Por qué? Cid explica que "los hombres quieren cuidar ciertos reducidos, manteniéndolos lejos de las mujeres. Y si entran, que sean como el equipo adicional o de adorno y

nunca como el principal, asumiendo que las están invitando". El portero Fuentealba opina que "estamos en una sociedad donde casi ya no existen las diferencias entre hombres y mujeres. En el fútbol viví la experiencia y la sabiduría de uno u otro que no cambia. Las mujeres salen a otros países a especializarse, tener mayor conocimiento y con

la gran dedicación que le ponen, hasta pueden saber más que los hombres acerca de un tema". Rocío piensa que "muchos dicen por ejemplo, 'no podría trabajar con un chino', pero no lo han hecho nunca y no lo conocen".

Nicolás Larcamón llegó hace poco al país, hizo un gran torneo al mando de Antofagasta y hoy está en la banca de Huachipato. El joven DT argentino de 33 años señaló que "creo que el tema responde más a una cuestión de inseguridad por parte del género masculino. Hay excelentes entrenadores en otros deportes tanto en el sexo masculino como femenino, sea hockey, básquetbol, volley u otros. Si lo llevas al plano empresarial, también tienes líderes de empresas que son mujeres y tienen los mismos rendimientos. Cada género tiene atributos, quizás las mujeres son mucho más responsables, seguras, menos osadas, así como el hombre tiene

Muchas viajan y se capacitan

Al igual que los varones, muchas mujeres estudian y viajan al extranjero para sumar conocimientos sobre su disciplina.

éxito producto de ser menos cauteloso y más osado, por lo que la combinación entre ambos puede ser muy buena. Estoy convencido que su participación o no, no responde al género".

Beatriz Cid comentó al respecto que "las mujeres enfrentan un 'techo de vidrio' no sólo en el fútbol sino que en otros aspectos. Si tú ves cualquier organigrama de una empresa, vas a encontrar paridad a nivel de trabajadores y mandos medios, pero si vas avanzando en el organigrama, vas a encontrar cada vez menos paridad. Es muy raro ver gerentes generales mujeres. Eso tiene que ver por una parte porque no te contratan ya que no se asume

como estereotipo femenino el liderazgo. Las gerentas que hay, de hecho, a veces asumen estilos masculinos hasta por las vestimenta, trabajando casi con terno y falda".

¿Y el camarín?

Pareciera un tema muy normal. Tanto, que suele no ser comentado. Está lleno de entrenadores hombres en equipos masculinos, pero ahí no se genera alboroto como cuando es una mujer la que puede estar a cargo de un plantel masculino. En ese sentido, a muchos les hace ruido que una persona de otro sexo comparta

casí casi de igual a igual con el resto en el camarín antes o después de un partido. "Uno habla para que la escuchan. Cada uno respeta sus espacios. Nadie da charlas mientras los jugadores se está vistiendo", dice Rocío Yañez, mientras el portero Fuentealba afirma que "no es lo mismo que una mujer entre y salga a un camarín de hombres

pero, a mi parecer, se debe dejar ese machismo de lado porque con lo de Paula (Navarro) fue así. Las mujeres, además, intensifican mucho el trabajo táctico y, para qué estamos con cosas, la mujer siempre presta mucha más atención que el hombre en varios sentidos".

Adaptarse al "sistema"

"Antiguamente, en los bares, el hombre se resistía a la entrada de las mujeres a sus clubes de Toby. A veces en el fútbol pasa eso", sentenció la socióloga de UdeC, mientras que Yañez asume que "aún está inserta en mucha gente esa mentalidad y es parte de la cultura que tenemos. Uno sabe donde se metió y no puede cambiar las costumbres que la gente tiene arraigadas desde hace años. Es como tratar de meter un elefante a una vidriería".

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion.cl
contacto@diari CONCEPCION.CL

ADMISIÓN 2018
UCSC ELEGIBLE DE GRATUIDAD

SER PRIMEROS EN LA REGIÓN

NUEVA CARRERA

INGENIERÍA EN INFORMACIÓN Y CONTROL DE GESTIÓN



NUESTRO OBJETIVO
Entregar las herramientas y conocimientos para evaluar sistemas de control de gestión e información empresarial, que permitan a una organización gestionar sus procesos y proyectar sus desafíos, planes y estrategias.

PROCESO DE REPOSTULACIÓN ABIERTO

22 - 23 ENERO
9.00 a 17.00 hrs.

Concepción
Gimnasio Campus San Andrés
Alonso de Ribera 2850
altura Paicaví 3000

- DOCUMENTOS QUE DEBES PRESENTAR
- 1 Cédula de Identidad.
 - 2 Fotocopia de Cédula de Identidad por ambos lados.
 - 3 Licencia de Enseñanza Media (fotocopia legalizada).
 - 4 Tarjeta de Identificación y Matrícula.



Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas
Universidad Católica de la Santísima Concepción



facea.ucsc.cl


Polideportivo


Tribuna Deportiva
Adiós, capitán

Señor director:
 Más de 200 partidos en un club dicen mucho. Sobre todo, en un época donde los clubes chicos de regiones no pueden mantener durante mucho tiempo a sus mejores jugadores. ¿Cuánto duró Solteldo? ¿Cuánto pudimos disfrutar al venezolano Otero? Prácticamente, nada. Se los llevan rápido a Colo Colo, la U o parten al extranjero. Vienen a un club que solo les servirá de vitrina, pero no a echar

raíces. Por eso cuesta tener ídolos asociados a una camiseta y sentirlos realmente nuestros. Ya no tenemos un Chino Millar o un Héctor Mancilla, que eran de acero puro y uno sacaba pecho cuando los veía en la selección chilena o haciendo patria allá en México. Hoy llegan y se van.

Y dentro de los que han llegado en el último tiempo, Omar Merlo es de los que siempre estuvo. Cuando llegó como figura, en el momento del penal contra Unión Española y cuando tuvo que recuperarse de su lamenta-

ble lesión quedándose abajo de la Copa Libertadores. No creo que sea el mejor defensa que pasó por Huachipato, aunque cumplió siempre. Pero Merlo sintió la camiseta y fue nuestro. Por todo eso, gracias capitán. Por no usar al club, sino que sentirlo.

Javier Méndez Roa

Solo aplausos

Señor director:
 No pude ver los partidos por te-

levisión, como viene pasando hace bastante tiempo. Recién cuando golearon a Bolivia supe que había una Sub 20 chilena jugando un Sudamericano en Ecuador y que teníamos posibilidades de clasificarse a un Mundial.

Me costó averiguar cómo le fue en el partido siguiente, que fue derrotada y lamentablemente no habrá Mundial tampoco para ellas. Más allá de ese resultado, creo que las chicas merecen el aplauso de todos porque estar allá compitiendo

de igual a igual es un mérito grande, considerando que no las apoya nadie. Hay jugadoras chilenas destacadas, pero todo lo que han logrado ha sido remando solas.

En un país donde los hombres han logrado tan poco en tanto tiempo, sería bueno abrir esa puerta que hace rato está cerrada y apoyarlas. Tal vez ahí estén los triunfos que hace rato andamos buscando.

Octavio Llanos Miranda

RADIO UDEC

Esta semana destacamos en nuestra programación,

La Música y sus Hombres. Les invitamos a escuchar un ciclo dedicado a los grandes violinistas del siglo XX, como el lituano Jascha Heifetz, el estadounidense Yehudi Menuhin o el israelí Itzhak Perlman. Lunes a sábado, desde las 14.00 horas.

Libros al Aire. Un diálogo para acercarnos a la literatura. En esta ocasión concluimos la temporada resumiendo las principales entrevistas, lecturas y comentarios del año. Hoy, desde las 20.00 horas con la conducción de Angie Figueroa, Priscila Ormeño y Eduardo Unda.

Dialogando con la Ciencia. Nos dedicamos a conocer y difundir los principales avances e investigaciones en los distintos campos científicos, principalmente dentro de la Universidad de Concepción. Conducen la periodista Karen Candia. Miércoles, desde las 19 horas.

Radio Universidad de Concepción, 58 años innovando junto a los clásicos.

Síguenos en Facebook y Twitter
www.radioudec.cl – 95.1 FM

Agenda Semanal
Fútbol

Copa Libertadores
Ronda clasificatoria
Fase 2

-Miércoles 31. Universidad de Concepción vs Vasco da Gama. Estadio Ester Roa Rebolledo, a las 20.45 horas. Entradas a la venta desde hoy, 10 mil pesos galerías Norte y Sur y Tribuna Andes, 15 mil pesos Tribuna Pacífico y 5 mil pesos los niños, con descuento del 50 por ciento a través del sistema de venta ticketplus.cl.

Torneo Nacional

-Sábado 3 de febrero, 20 horas, estadio Ester Roa Rebolledo. Universidad de Concepción vs O'Higgins.

-Domingo 4 de febrero, 20.30 horas, estadio Bicentenario La Florida. Audax Italiano vs Huachipato.

Básquetbol
Liga Nacional
Fase regular - Fecha 32

-Universidad de Concepción vs Universidad Católica, domingo a las 19 horas, en la Casa del Deporte.

Copa Alemania
Edición 27 varones

-Lunes 22. Cuartos de final. Gimnasio Otto, del Club Deportivo Alemán, a las 19.30 y 21 horas. Entrada liberada.

-Martes 23. Cuartos de final. Gimnasio Otto, del Club Deportivo Alemán, a las 19.30 y 21 horas. Entrada liberada.

-Miércoles 24. Semifinales. Gimnasio Otto, del Club Deportivo Alemán, a las 19.30 y 21 horas. Entrada liberada.

-Jueves 25. Final. Gimnasio Otto, del Club Deportivo Alemán, a las 21.15 horas. Tercer y cuarto lugar, desde las 19 horas. Entrada liberada.

Corridas

Séptima Triatlón de Talcahuano

-Domingo 28, desde las 8.00 horas, saliendo desde Avenida Blanco Encalada, frontis Liceo A-21. Modalidad sprint y olímpico largarán a las 8 horas, mientras que infantil y transición partirán a las 11 horas. Inscripciones gratuitas llenando el formulario en la siguiente página: www.colodyr.cl

Hualqui Corre

-Sábado 27, desde la Plaza Municipal de Hualqui, Freire 351. Inscripciones gratuitas el día del evento, desde las 8.45 horas. Largada 3 kilómetros a las 10 horas y salida de los 5 y 10 kilómetros desde las 10.05 horas. Cupos limitados para 300 atletas.


Escolar y Universitario


Samuel Esparza M.
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

CAMILA CANALES, MEJOR DEPORTISTA ADESUP 2017

Patadas que se quedaron con los máximos honores

No hay duda que 2017 fue el año del gran salto y la consolidación definitiva para Camila Canales Bravo (22). La joven taekwondista, alumna de Enfermería de la Universidad del Desarrollo (UDD), fue de menos a más hasta dar un sorpresivo salto de calidad que le permitió alcanzar sus primeros títulos en la disciplina, y transformarse así en una de las grandes figuras que tuvo el circuito de la Agrupación Deportiva de la Educación Superior (Adesup) en la temporada que recién pasó.

Porque nunca es fácil lidiar con la inexperiencia. Su caso no corresponde al deportista que de niño supo que quería lanzar patadas en la vida. Por el contrario, no fue sino hasta que entró a la universidad que se enamoró del taekwondo, especialidad que había practicado de manera breve en su natal Talcahuano.

Fue recién en las aulas que conoció al entrenador, Juan Pablo Contreras, quien vio en ella condiciones y le abrió las puertas de su taller en la universidad. Ahí, paso a paso, fue aprendiendo técnicas, corrigiendo errores y puliendo un estilo de combate que la hizo sobresalir entre sus pares.

Con el tiempo, no extrañó que la llamaran a integrar la selección de taekwondo de la UDD, rol que se tomó tan en serio como cualquier ramo de su carrera. Fue ese mismo tesón y deseos de crecer, los que le permitieron erigirse como una de las líderes del equipo. Con cada competencia, aprendía algo nuevo y aunque los triunfos no siempre llegaban, para ella lo más importante era que lograba crecer un poco más día a día.

Así, tan sólo tres años bastaron para que los frutos llegaran, y lo hicieran en abundancia; porque 2017 fue el año de la cosecha. Primero, con el primer lugar de la categoría Principiantes (-49 kilos) en la fase nacional del torneo Adesup y luego, con la corona en las finales de las Ligas Deportivas de Educación Superior (Ldes). Un estado de gracia que ella espera hacer durar por largo tiempo.

Creciendo en el tatami

"Fue una temporada sorprendente, la verdad es que nunca me esperé tal cantidad de logros en el año", reconoce Camila, quien destaca su llegada al taller de la UDD como fundamental para el rumbo que tomó su carrera.

"Antes entrenaba en otro lado y nunca pude tener logros. Entonces, llegar aquí con el 'profe' Contreras, tener el apoyo del Dae, de mis compañeros, mi familia y amigos de la academia en que estoy, significó mucho para llegar hasta donde estoy ahora", manifiesta.

Según la taekwondista, aquello terminó reflejándose directamente a la hora de cada competencia. "He visto muchos cambios, principalmente en las patadas y el estilo de pelea, ya que antes no salía mucho a defenderme el peto o el cabezal, no sabía cómo actuar en el momento. Mi profesor me ha ayudado a mejorar ese aspecto, lo mismo que mis compañeros que ayudan a perfeccionarme cada vez que pueden", recalca.

Y agrega que, "se abrió un mundo

La taekwondista de la UDD, que vivió una gran temporada con el título de las Ldes, se alista para otro paso de calidad en tatamis universitarios.

nuevo y ahora que me está yendo bien, sigo acumulando aprendizaje. Yo siempre he dado lo mejor en cada competencia sin importar el resultado, pero haber ganado significa que el esfuerzo que hecho ha valido la pena y está dando frutos. Porque ha costado mucho, es un trabajo duro tener que organizarme con los estudios para poder entrenar bien".

En ese aspecto, Camila entrega un crédito importante a su casa de estudios. "Por eso estoy tan agradecida de mi universidad, que me ha dado todas las facilidades de poder estudiar, hacer prácticas y asistir a mis entrenamientos. Mi coordinador de deportes, el profesor Claudio Osses, me entregó las facilidades para tener un horario donde saliera temprano y así ir a mis entrenamientos. Además, para las prácticas clínicas, me pusieron un horario ideal para asistir sin dejar de lado las competencias y entrenamientos. Eso es impagable y por su-

puesto que se alió positivamente para que yo lograra elevar mi nivel en el deporte", asegura.

Irrumpiendo en los podios

Según Camila Canales, lo que más atesora de la temporada 2017 son los títulos de fin de año, que le dieron un estatus especial en el circuito Adesup.

"Lo que tengo más guardado son los dosoros que saqué a nivel regional y, por supuesto, el título que logré en el Nacional Ldes. Especialmente, en este último, sabía que enfrentaría a deportistas de universidades de todo Chile y fui con poca confianza porque pensé que quizás tendrían una mejor preparación que yo. Pero conseguir derrotarlas, me hizo confiar mucho en mis capacidades. Era mi primer nacional, mi debut absoluto y pude ver que tenía el mismo nivel que ellas, no tenía nada que envidiarles", destaca.

La exponente asegura que otro factor clave para subir su nivel, es el trabajo que realiza con el Golden Team. "Es el club de mi profesor Juan Pablo Contreras y que tiene sede en Concepción y Coronel. Se armó un numeroso grupo con el cual hemos llegado a un excelente nivel, obteniendo varios primeros lugares. Junto a ellos competí en un regional, sacando el primer puesto y venciendo en la final a una luchadora del club del profesor Jorge González, que es una de las mejores académicas de la Región. A ella la había visto en el nacional, traía un nivel excelente y derrotarla me demostró que la preparación que he tenido en todo este tiempo, ha seguido dando frutos; es una felicidad inmensa para mí", comentó.

Para repetir el mismo camino

Camila dice que sus características en el tatami, reflejan a plenitud su forma de ser en la vida, y que eso le da fuerzas para seguir poniéndose metas. "No me doy por vencida, siempre entrego lo máximo hasta el final, sin importar los resultados. Ese espíritu me alienta para seguir dando lo máximo de mí en todo lo que se venga", indica la estudiante de tercer año de Enfermería.

"Me gustaría seguir en este deporte, mi idea es seguir representando a la UDD dando lo mejor de mí y así sentirme orgullosa de traer logros. Tengo como misión prepararme para el nuevo regional del 2018 y darle con todo", añade esta deportista admiradora de la medallista panamericana, Yenny Contreras, justamente hermana de su entrenador.

A la par, Camila no olvida sus estudios, los que espera complementar con su crecimiento en el taekwondo. "Quiero perfeccionarme como enfermera, pero relacionada con el área deportiva, un campo que aquí en Chile está poco desarrollado a diferencia de otros países, y que da muchas posibilidades de crecer", sentencia.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl





Salud y Deporte



Deporte, juventud y valores

Katherine Belmar Matamala
Asistente Social, Unidad de Bienestar
Estudiantil UdeC

Innumerables son los beneficios que nos aporta la práctica constante de la actividad física y el deporte. Desde un lente social, es una importante herramienta de cambio, que apunta a mejorar la calidad de vida de las personas que lo practican, cumpliendo un rol fundamental en la interacción con los demás, porque facilita la integración social y genera el sentido de pertenencia que necesitamos.

Así, el deporte se constituye como un derecho humano, que debe estar garantizado para todas las personas, según lo establece la actual Política Nacional de Actividad Física y Deporte 2016-2025 de Chile, que busca promover las condiciones necesarias para que todas las personas puedan acceder y mejorar su bienestar en general, abriendo más oportunidades y espacios para que realicen actividad física y deporte. La aplicación de esta política forma parte del panorama actual toda vez que observamos que en los parques, colegios y universidades, existen plazas abiertas y disponibles a la comunidad para realizar actividad física, algún deporte o ciclismo para quienes las requieran.

Al considerar a los jóvenes en este ámbito de acción, cada vez existe más conciencia respecto de los beneficios que tiene la práctica deportiva, porque permite desarrollar valores sociales y personales, como el compañerismo, la solidaridad y la honestidad, que son pilares fundamentales del trabajo en equipo, y que a su vez, a través del juego limpio y perseverante, instala un reto personal que genera herramientas transversales

para la vida como la creatividad y la autodisciplina.

La importancia del deporte, va más allá de los beneficios físicos que nos aporta para nuestra salud, ejemplo de ello son los programas de rehabilitación social por consumo de alcohol y drogas con jóvenes y adolescentes, donde se utiliza el deporte y la actividad física como una herramienta de trabajo que aumenta los factores protectores para revertir situaciones de vulnerabilidad y exclusión social. Con todo, la práctica deportiva aumenta el rendimiento escolar, facilita los procesos de socialización y mejora la autoestima.

Un adolescente o joven que decida incluir la actividad física o la práctica de algún deporte es su agenda diaria, se estará dando la posibilidad de un desarrollo sano, en ambientes libres de vicios dañinos para su salud y fortalecerá la lealtad, el respeto hacia los demás y la tolerancia, valores que podrá aplicar en todos los ambientes sociales en los cuales participe. Sumado a lo anterior, al realizar alguna actividad deportiva, puede prevenir situaciones de riesgo a las que eventualmente podría estar enfrentado: el consumo de alcohol o drogas y violencia.

Joven, al practicar algún deporte, es importante que seas empático con las personas, considera que todos tenemos habilidades diferentes y nos movemos a ritmos distintos, por lo que debemos generar ambientes basados en el respeto y en el derecho a la integridad personal.

En tus manos se encuentra la opción de generar cambios a nivel personal y social, y el deporte es una excelente herramienta que te permitirá ver la vida de una manera positiva, más plena y feliz.

Un año en que el taekwondo sumó más nombres en el tatami

La temporada 2017 fue pródiga no sólo en resultados para esta disciplina marcial, sino que también en cuanto a nuevas caras en el deporte universitario, que se vinieron a sumar a la consolidada figura de Sebastián Navea.

Samuel Esparza M.
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl



El concepto de una buena temporada en el deporte, es mucho más que resultados y números fríos. Significa también la capacidad de cada disciplina para darse a conocer y lograr captar la atención de nuevos exponentes, aquellos que en el futuro tendrán la tarea de hacerla grande.

Para el taekwondo de la Agrupación Deportiva de la Educación Superior (Adicpa), esa fue una de las aristas donde colocó su mayor énfasis, consiguiendo traspasar las fronteras de las aulas para establecerse como un deporte con un nicho propio. Pero no sólo eso, porque más importante aún, fue capaz de contagiar a muchos que vieron en este arte marcial una manera óptima para acercarse al deporte en medio de la normal atención que provocan los estudios.

Y, por cierto, sacar a relucir nuevas figuras que permiten esperan-

2 Exponentes

Tuvo el taekwondo de Adesup en las Universiadas de Taipéi: Sebastián Navea, quien fue quinto en la serie de 63 kilos y Crisla Eriz, en 49 kilos.

zarse en días de riqueza proverbial para la especialidad en la zona.

Un líder para rato

No hay duda que Sebastián Navea es quien lleva el estandarte del taekwondo universitario en toda la Región del Bío Bío.

Una labor que lleva a la par de su rendimiento en el terreno federado, que tuvo como punto más alto los Juegos Bolivarianos de Santa Marta 2017, donde fue campeón de la categoría hasta 63 kilos, erigiéndose como el mejor de la selección nacional dirigida por el cubano, Ramón Arias. Solo uno de los múltiples éxitos conseguidos en la temporada, al que sumó los cuartos de final en el Mundial de Corea y la preselección de plata en el G1 de Canadá, donde acumuló puntos para el ranking mundial.

Pero si eso fue positivo, lo cosechado a nivel universitario no fue menos. Porque si ya en 2016 había brillado con el título nacional Fenaude y también el de las Ldes, en 2017 llevó las cosas aún más lejos, conquistando un notable quinto lugar en las Universiadas de Taipéi (Taiwán), donde con la camiseta de la Universidad del Bío Bío conquistó un meritorio quinto lugar.

“Fue una experiencia inolvidable que traté de disfrutar al máximo y que me dejó con ganas de regresar algún día. Las Universiadas son un magno evento, gigantesco, muy bien organizado. Pasé la máxima cantidad de rondas posibles y, lamentablemente, en cuartos de final me tocó perder con el campeón de la categoría, un iraní muy bueno. Pero quedé contento porque al estar iniciando mi carrera no tenía tantas expectativas. Aun así pude conseguir un buen resultado, siendo el mejor chileno en el evento tras Natalia Ducó, que fue cuarta en la bala”, relata.

UDD y su joven cosecha

Cristián Monsalves es una de las nuevas caras del taekwondo Adesup. Bajo las órdenes del técnico, Juan Pablo Contreras, este estudiante de Derecho de la Universidad del Desarrollo ha dado pasos importantes en este ámbito.

“Lo que más he aprendido con él es técnica, porque cuando yo practiqué la primera vez tenía 11 años, era bastante pequeño y no lo tomaba muy en serio. Ahora busco la perfección, la limpieza en las ejecuciones y también me preparo con mayor fuerza en combate de cara a los campeonatos. Mi profesor



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

compitió mucho, fue seleccionado nacional y sabe de lo que habla", destaca de su DT.

Y aunque admite que no se considera el mejor, asegura que todo lo compensa con sacrificio. "Lo mío es el esfuerzo, trato de practicar taekwondo y complementarlo con otras cosas que me puedan ayudar. Si flaqueo en algo, trato de poner garra para que me vaya mejor", precisa el cinturón amarillo punta verde de la categoría menos 68 kilos.

Junto a él, además destaca su compañera de equipo, Camila Canales, estudiante de Enfermería en la UDD y quien se consagró campeona de la categoría Principiante -49 kilos en Adesup y en las finales de las Ldes.

"Siento que aún me falta un largo camino por recorrer, pero siento que de a poco estoy logrando cosas que me voy proponiendo. Porque en mi antigua escuela siempre perdía en las competencias o quedaba segunda, y eso me frustraba. Había pasado un año ya desde la última vez que había competido y por eso, cuando gané Adesup fue inesperado, porque yo solo iba con la fe puesta en dar lo mejor, pero a la vez vivir la experiencia", rememora de su título regional 2017.

Forjando camino propio

Crisla Eriz, es la otra joven figura que se dejó ver en la temporada recién pasada. La estudiante de Enfermería de la UBB representó al país en los Juegos Olímpicos Universitarios de Taipéi 2017, una experiencia que compartió

21 años

Tiene Sebastián Navea, el gran prospecto del taekwondo universitario y que este 2018 se prepara para enfrentar el ciclo olímpico federado.

con su pareja, Sebastián Navea, y que dice conserva como la más importante de su carrera.

"Yo compito en la serie de menos 49 kilos y en damas era la única exponente regional. Llegué sin ránking y, por lo mismo, me tocó combatir contra las que iban en la parte de arriba del cuadro, o sea, las mejores del mundo. Perdí con una china muy buena, aunque no creo que la diferencia fuera tanta, más me pesaron los nervios. Pero más allá del resultado, fue un viaje increíble, nos hicieron sentir como estrellas y supe lo que era competir con 44 grados de calor. Después de algo así, me quedó el bichito y lo único que quiero es seguir representando a Chile a nivel internacional. Es lo que más sueño en el deporte", dice.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

26 ENE / 23 HRS.

PARTY BEACH

THE BEST PARTY EVER CON DJ TELE Y TALIVAN

SOCIOS GRATIS HASTA LAS 00 HRS
Válido con tarjeta mds
Capacidad máxima 600 personas

Mc MARINA CLUB DISCOTHEQUE
marinadelsol.cl f t

27 ENE / 23 HRS.

FIESTA SATURDAY NIGHT
CON TRIBUTO A BEE GEES

¡VEN A DISFRUTAR TODOS LOS ÉXITOS DE BEE GEES!

Mc MARINA CLUB DISCOTHEQUE
marinadelsol.cl f t

¡Llegó el verano!

RODRIGO MICHEA en compañía de Viviana Delgado.



Salió el sol y son muchos penquistas los que ya disfrutan de la primera quincena de enero para salir de vacaciones. Son diversas las actividades a las que se puede optar en este período de descanso, como pasear con los amigos, mascotas y principalmente disfrutar del aire libre.



MATÍAS ORELLANA junto a Teo.



AMANDA LÓPEZ y Paz Macaya.

PILAR JIMÉNEZ, Andrea Gutiérrez y Marcela Jiménez.



LUCAS VIDAL, en compañía de Marta Gourdet.



CAMILA MOLINA junto a Akrón.



CATALINA ALARCÓN junto a Mota.



MARCO URRIA, Nicolás Vergara, Daniel Valdés, Kuky y Ricardo Maldonado.



NICOLÁS LUNA, Bastián Santa Cruz y Daniela Dorrego.

MOTORES '18



Daniel Kuschel D.
daniel.kuschel@gmail.com



Ford F-150: nuevo diseño y más potencia

Un renovado diseño, más potencia con motores de menor cilindrada y una transmisión de 10 velocidades, son las principales novedades que trae la Ford F-150 para el mercado nacional.

La gran pick up de la marca norteamericana, líder de su segmento en Chile, llega al país en esta nueva versión estrenando un motor de 3.3 litros para sus modelos de entrada. En ellos se reduce la cilindrada y se aumenta la potencia a 290HP y el torque a 359Nm.

Lo anterior, asociado a una transmisión automática de 6 velocidades, la que tiene tres modos seleccionables: normal, remolque y deportivo.

Por otra parte, para las versiones con motor de 5.0 litros también se incrementó su potencia y ahora ofrece 395HP (10 HP más que su predecesora) y un par motor de 542Nm de torque (17Nm más que su antecesora).

En tanto, en la versión Platinum, el motor EcoBoost de 3.5L eroga ahora 375HP y aumenta el torque a 637 Nm.

En lo que respecta a la transmisión, las versiones XLT Doble Cabina 4x4, Lariat Sport y Lariat Luxury traen una de 10 velocidades, lo que proporciona mayor comodidad al conducir sin cargas, ya que el escalamiento de las marchas es progresivo. Adicionalmente, optimiza el consumo de combustible y pro-

pone cinco modos de manejo: normal, remolque, nieve-mojado, deportivo y eco.

Las siete versiones en la que está disponible F-150 incorporan la función Auto Start-Stop, que apaga el motor cuando el vehículo está detenido totalmente, ya sea en un taco o en un semáforo; pero mantiene activos elementos como las luces, aire acondicionado y sistema de conectividad.

La F-150 también presenta modificaciones de diseño, en el que se aprecia una nueva parrilla frontal con dos barras horizontales, junto con tecnología LED de los focos delanteros que separa las luces bajas de las altas, bordeando cada una de ellas, modificación que también se aprecia en las luces traseras. F-150 está disponible en nueve colores.

El interior los asientos delanteros presentan un diseño ergonómico, lo que aumenta la comodidad de los pasajeros y amplía el espacio para las piernas de los

ocupantes traseros.

En términos de seguridad y equipamiento, destaca los el control crucero adaptativo con función Stop & Go y sistema de detección de peatón (disponible únicamente en la versión Platinum); Pro-Trailer Back-Up Assist, que proporciona asistencia al momento de estacionar el tráiler en retroceso; y B&O Play (Sistema de Audio Premium Bang & Olufsen).

Las versiones de la Nueva F-150 están disponibles a un precio que va desde los \$18.195.100.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

D60, el nuevo crossover de Faw

Un nuevo crossover que destaca por su eficiencia y equipamiento a un precio conveniente, presentó la marca china Faw, fabricante representado en Chile por el grupo Maco.

El nuevo D60 llega al mercado nacional disponible en tres versiones, y equipado de serie con medidas de seguridad importantes, como doble airbag, inmovilizador de motor, anclajes Iso-Fix para sillas de niños, asistente de frenado y frenos antibloqueo (ABS) con sistema de distribución de fuerza (EBD), entre otros.

En términos de diseño, destacan sus llantas de aleación, barra portaequipaje y spoiler trasero con luz de freno incorporada, mientras que en términos de equipamiento posee un sistema multifunción al volante, llave con control remoto, vidrios eléctricos delanteros y traseros, y aire acondicionado.

“El D60 es un modelo que empuja los límites, porque es una propuesta de calidad, seguridad, confort y eficiencia a precios muy asequibles”, manifestó el gerente automotriz del grupo Maco, Eric Griffiths.

En términos de motorización, posee una unidad de gasolina de 1,5 lts de cuatro cilindros en línea y 16 válvulas (DVCT) con inyección multipunto, que desarrolla una potencia de 112 hp y un par máximo de 141 Nm a 3.800 rpm, que además cumple la norma Euro 5.

Esto viene asociado a una tracción delantera y una transmisión mecánica de cinco velocidades.

Dentro de su equipamiento cuenta, además, con suspensión delantera independiente del tipo McPherson y con barra de torsión rígida en el eje trasero, discos de freno en las cuatro ruedas y una dirección asistida eléctricamente.

El nuevo D60 tiene un rendimiento homologado en carretera de 17,7 kilómetros por litro, de acuerdo al 3CV. En tanto, el consumo mixto fue cifrado en 15,2 km/l, mientras que el urbano llegó a 12,3 km/l, con un estanque de combustible de 48 litros, y un portamaletas de 576 litros.

En versiones más equipadas, el D60 incorpora también sistemas de control de estabilidad y tracción, arranque sin llave, cámara de retroceso, techo panorámico eléctrico, lámpara de lectura trasera, asientos de ecocuero, volante tapizado en cuero, pantalla táctil de ocho pulgadas, espejos eléctricos con señalizadores, luces diurnas, limpiaparabrisas trasero, parasol con espejo, apoyabrazos central, lámpara de lectura delantera y asiento trasero abatible 60:40.

El precio del FAW D60 tenía un bono para las primeras 300 unidades, en la versión de entrada o PT de \$5.990.000; \$ 6.690.000 para la versión STD; y \$ 7.990.000 para la DLX.g



Programa hípico martes 23 de enero

Premiación a "Los Mejores del 2017"

Norman Yibaro Muñoz Duhalde
www.carrerasdecaballos.cl

Como es habitual, el Directorio del hipódromo penquista premia a los ejemplares y profesionales que se destacaron en la temporada anterior. El stud Pía María, el jinete Gustavo Vera, el preparador Alberto Pinochet y el haras Don Alberto recibirán el galardón que los acredita como los ganadores de estadísticas. El jinete Luis Aros H. y el preparador Antonio Abarzúa serán reconocidos por ser los más eficientes. Lennart P. Silva fue elegido como el mejor jinete aprendiz. Y queremos agradecer al Club Hípico de Concepción ya que a nuestro diario le entregará un premio especial por "el aporte a la hípica".



STUD DON BELI "la tercera fue la vencida" Después de participar en tres reuniones en mediocamino, ésta chaquetilla al estilo de la bandera de los Estados Unidos, con la victoria del potrillo Lothbrok consigue ganar su primera carrera. Vayan nuestras felicitaciones a su propietaria la señora Ana Cabrera Jara. Fue conducido por José Moya y pagó \$24,60 a ganador, el dividendo más alto de la jornada.

PRONÓSTICOS:

- 1ª Carrera (1) MAXIMILLION (10) A MI PADRE
- 2ª Carrera (2) DERVISH PASHA (5) ESPIRITU DE VINO
- 3ª Carrera (6) TIGER MASK (4) NO HAY MAS
- 4ª Carrera (1) EL PURENINO (5) RAYO DE ESPERANZA
- 5ª Carrera (5) LA MARIMBA (7) SILVER VICTORY
- 6ª Carrera (12) DOY LA FIRMA (7) VIBRADOR
- 7ª Carrera (2) EL MEDIOCRE (8) FELUCHE

1ª Carrera [18:15 Hrs.] Premio : "DANCER BOY" HANDICAP - Índice 1B - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más. Ganador; A Segundo; A Tercero; Exacta; Quinela; Quinela-Place; Trifecta; Superfecta; 1ª Triple Con Alargue (Valor \$500); 1ª DobleDeMil (C/2); 1ª DobleQuinela (C/2)

ALBERTO PINOCHET P.	3º	3º	(1)	MAXIMILLION (Squire Jones)	56	LUIS AROS H.	[PINOCHET, ALBERTO]
RAUL VENEGAS V.	4º	4º	(2)	CAMILA ANDREA (Send Inthe Cl...)	56	CRISTIAN A. ROJAS	[JUAN DE TURQUIA]
LUIS SOTO H.	2º	7º	(3)	CAUTIVO DE PASION (Ashaag)	56	GUSTAVO AROS	[BELGRANO]
CARLOS CORDOVA A.	4º	5º	(4)	SILVER TANITO (Talkin Man)	56	FELIPE A. GONZALEZ	[MANUEL URBINA A.]
RAUL VASQUEZ O.	6º	4º	(5)	PLAZA CONCEPCION (Tumblebr...)	56	LUIS PEREZ	[MAXIMO VALENTINO]
LUIS MACHULAS G.	5º	11º	(6)	CHE TORITO (Dushyantor)	56	ALEXIS CORDERO	[RUBEN SALGADO B.]
VICTOR GALLARDO E.	7º	8º	(7)	WHITE GRASS (Bluegrass Cat)	56	LEONARDO MARDONES	[CARPAUPA]
ARMANDO NAVARRETE B.	5º	5º	(8)	MARCHA SIEMPRE (Distorted E...)	56	MOISES RIOS	[SANTA MIRIAM]
ERCIRA ALARCON J.	8º	9º	(9)	INES (Aragorn II)	56	JANS A. VEGA	[PAPI TITO]
FRANCISCO SAAVEDRA	2º	5º	(10)	A MI PADRE (Sagittarius)	56	GUSTAVO VERA	[LOS QUIRSAN]

2ª Carrera [18:45 Hrs.] Premio : "MEJORES DEL AÑO 2017" CONDICIONAL - 3 años Ganadores de 1, 2 y 3 Carreras - 1100 metros. Ganador; A Segundo; Exacta; Quinela; Trifecta; Superfecta; 1ª Sextuple; 2ª Triple Con Alargue; Enganche; 1ª DobleDeMil (C/3)

CARLOS CORDOVA A.	1º	6º	(1)	CEO (Send Inthe Clowns)	57	LUIS AROS H.	[JANIRA ELGUETA]
GERARDO MELO M.	3º	3º	(2)	DERVISH PASHA (Saddad)	59	GUSTAVO VERA	[HARAS LOS ACACIOS]
CARLOS NORAMBUENA B.	9º	11º	(3)	ESQUEMATICO (Fast Company)	59	JULIAN VALENZUELA (4)	[DESPACHERA]
REINALDO CHAMORRO B.	1º	7º	(4)	SOY UNICA (Mayakovskij)	57	LENNART P. SILVA (4)	[BASICO]
JUAN R. BERNAL C.	2º	1º	(5)	ESPIRITU DE VINO (Invincible S...)	57	JANS A. VEGA (4)	[ALE Y CATHY]
JUAN R. BERNAL C.	6º	7º	(6)	CELTIC TIGER (Father Time)	57	NELSON FIGUEROA	[CARLITI]
ALBERTO PINOCHET P.	2º	2º	(7)	TSUNAMI AZUL (Authorized)	57	GUSTAVO AROS	[PARADISE]

3ª Carrera [19:15 Hrs.] Premio : "DOÑA COTITA" CONDICIONAL - 3 años No Ganadores - 1100 metros. Ganador; A Segundo; Exacta; Quinela; Trifecta; Superfecta; 3ª Triple Con Alargue; Enganche; 1ª DobleQuinela (C/4)

REINALDO CHAMORRO B.	-	Reap.	(1)	MULATA FIEL (Mayakovskij)	55	CRISTIAN A. ROJAS	[BASICO]
LUIS MACHULAS G.	9º	12º	(2)	LUIS QUINCE (Monthir)	57	MOISES RIOS (2)	[RUBEN SALGADO B.]
LUIS MACHULAS G.	8º	9º	(3)	SUDAN SUNSET (Sudan)	57	ALEXIS CORDERO	[MARGAL]
JUAN R. BERNAL C.	Deb.	CHC	(4)	NO HAY MAS (Happy Hunting)	55	JANS A. VEGA (4)	[A MIS PADRES]
JOAN AMAYA H.	5º	7º	(5)	MY LUCKY STAR (Vision And V...)	55	JULIAN VALENZUELA (4)	[RIOLL]
NELSON NORAMBUENA B.	Deb.	CHC	(6)	TIGER MASK (Passion For Gold)	57	LUIS AROS H.	[ARQUATA]
JULIO MELLADO F.	2º	10º	(7)	PRINCESA ALY (Vision And Verse)	55	JOSE SOLANO (1)	[ALYTECID]
CARLOS CORDOVA A.	3º	4º	(8)	TIGRE (Authorized)	57	LUIS PEREZ (1)	[MANUEL URBINA A.]

4ª Carrera [19:45 Hrs.] Premio : "DERROCADORA" HANDICAP - Índice 23 al 8 - 1000 metros. Para caballos de 3 años y más. Ganador; A Segundo; A Tercero; Exacta; Quinela; Quinela-Place; Trifecta; Superfecta; 4ª Triple Con Alargue; Enganche; 1ª DobleDeMil (C/5)

JOAN AMAYA H.	1º	1º	(1)	EL PURENINO (Mayakovskij)	54	LUIS PEREZ	[PUREN]
ALBERTO PINOCHET P.	5º	3º	(2)	GRAN TATA (Last Best Place)	62	IVAN CARCAMO	[VICE ARA]
LUIS SOTO H.	2º	6º	(3)	EL TEMPLO (Dunkirk)	61	CAMILA SOTO	[HARAS DON ALEX]
REINALDO CHAMORRO B.	1º	2º	(4)	REINA NAUTICA (Mayakovskij)	53	MANUEL GUERRERO	[BASICO]
RAUL VENEGAS V.	-	Reap.	(5)	RAYO DE ESPERANZA (Ashaag)	54	LEONARDO MARDONES	[JUAN DE TURQUIA]



ALEXIS CORDERO "Un líder foráneo" Con los triunfos de El Sulfo y Guinda Ácida el martes 16 de enero, éste jinete capitalino se posiciona como el puntero de la estadística con seis victorias de un total de veintisiete carreras desarrolladas en el Club Hípico de Concepción. Con el preparador Joan Amaya han consolidado una excelente dupla logrando ya cinco victorias.

VICTOR GALLARDO E.	4º	2º	(6)	ALUD AZUL (Bonus Fever)	60	LUIS AROS H.	[MARZUC]
ARMANDO NAVARRETE B.	1º	4º	(7)	CORRE CACHETON (Monthir)	52	JANS A. VEGA	[TRES REYES]
NELSON NORAMBUENA B.	1º	4º	(8)	OCEANO MAGICO (Dunkirk)	57	NELSON FIGUEROA	[FIFTY - FIFTY]
CARLOS NORAMBUENA B.	6º	4º	(9)	PASCUA ISLAND (Feliz De La Vida)	58	GUSTAVO AROS	[ROUMEAU]

5ª Carrera [20:15 Hrs.] Premio : "DESGANITADO" HANDICAP - Índice 6 al 2 - 1000 metros. Para caballos de 3 años y más. Ganador; A Segundo; A Tercero; Exacta; Quinela; Quinela-Place; Trifecta; Superfecta; 1ª Triple Final (Valor \$1.000); 1ª DobleDeMil (C/6); 1ª DobleQuinela (C/6)

ALBERTO PINOCHET P.	-	Reap.	(1)	MIRAMBEAU (Honor Code)	55	LENNART P. SILVA	[ROSARIO DEL ALAMO]
VICTOR GALLARDO E.	12º	1º	(2)	SANG SANG (Sitcom)	58	GUSTAVO AROS	[MARZUC]
RAUL VASQUEZ O.	5º	2º	(3)	TARAVANA (Fusaichi Pegasus)	58	LEONARDO MARDONES	[MANUEL URBINA A.]
JULIO MELLADO F.	2º	2º	(4)	SILS (Thunder Gulch)	54	CRISTIAN CARO	[KUKU]
JOAN AMAYA H.	4º	8º	(5)	LA MARIMBA (Caesarion)	54	LUIS PEREZ	[MI TIERRA HERMOSA]
ANTONIO ABARZUA C.	2º	5º	(6)	CHE TOMAS (Swear By Dixie)	56	GUSTAVO VERA	[PIA MARIA]
HUGO TORRES R.	1º	5º	(7)	SILVER VICTORY (Dunkirk)	54	NELSON FIGUEROA	[DON MEMO]
CARLOS NORAMBUENA B.	11º	6º	(8)	PRINCIPE SURENO (Settlement)	56	LUIS AROS H.	[GENESITA]
NELSON NORAMBUENA B.	1º	8º	(9)	NEWFOUND HOPE (Newfound...)	56	ALEXIS CORDERO	[NICOLE]
ALBERTO PINOCHET P.	7º	10º	(10)	EL PIPILO (Monthir)	58	CRISTIAN A. ROJAS	[NAZIR GASALY]
LUIS SOTO H.	4º	1º	(11)	PALABRAS MAYORES (Medina...)	54	MANUEL GUERRERO	[BELGRANO]
JOAN AMAYA H.	1º	9º	(12)	DYNAMISS (Dynamix)	54	FELIPE A. GONZALEZ	[BENDICION]

6ª Carrera [20:45 Hrs.] Premio : "DOÑA RU" HANDICAP - Índice 1B - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más. Ganador; A Segundo; A Tercero; Exacta; Quinela; Quinela-Place; Trifecta; Superfecta; 2ª Triple Final; Enganche; 1ª DobleDeMil (C/7)

ALBERTO PINOCHET P.	9º	6º	(1)	AL FILISTINI (Last Best Place)	55	LUIS AROS H.	[PARADISE]
LUIS MACHULAS G.	11º	7º	(2)	DIFICIL DE CREER (Pavarotti II)	56	GUSTAVO AROS	[CERRO NEGRO]
LUIS SOTO H.	-	Reap.	(3)	FLIN FLAY (Wacky II)	56	MICHEL URRRA	[DON HIPOLITO]
CARLOS CORDOVA A.	4º	9º	(4)	REVOLUTION GIRL (Red Rocks)	55	FELIPE A. GONZALEZ	[MANUEL URBINA A.]
JOAN AMAYA H.	1º	7º	(5)	HELEN FOREVER (Mayakovskij)	55	JULIAN VALENZUELA	[MIS POLLITOS]
ERCIRA ALARCON J.	3º	9º	(6)	PRINCESS PARK (Ecton Park)	56	GUSTAVO VERA	[EL ALEX]
LUIS SOTO H.	5º	2º	(7)	VIBRADOR (Send Inthe Clowns)	55	GUSTAVO AROS	[BELGRANO]
REINALDO CHAMORRO B.	8º	10º	(8)	STAR FIELD (Last Best Place)	56	CRISTIAN A. ROJAS	[CARLOS Y DIANA]
REINALDO CHAMORRO B.	7º	11º	(9)	SIN RENUNCIA (Soldier Of F...)	56	LEONARDO MARDONES	[TATA TIGUA]
LUIS SOTO H.	9º	10º	(10)	AHU AKIVI (Wacky II)	56	JANS A. VEGA	[DON HIPOLITO]
ERCIRA ALARCON J.	4º	2º	(11)	LEVANTA PIQUE (Father Time)	55	LUIS PEREZ	[EL ALEX]
HUGO TORRES R.	3º	4º	(12)	DOY LA FIRMA (Dunkirk)	55	ALEXIS CORDERO	[PAPI JUAN]

7ª Carrera [21:15 Hrs.] Premio : "DON BILLETE" HANDICAP - Índice 1 - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más. Ganador; A Segundo; A Tercero; Exacta; Quinela; Quinela-Place; Trifecta; Superfecta; 3ª Triple Final; Enganche

JORGE LEON S.	6º	5º	(1)	LOCO BONITO (Dushyantor)	55	NELSON FIGUEROA	[ELISA]
ALBERTO PINOCHET P.	3º	6º	(2)	EL MEDIOCRE (Bonus Fever)	56	GUSTAVO AROS	[PARADISE]
CARLOS NORAMBUENA B.	6º	8º	(3)	NOTTURNO (Fusaichi Pegasus)	56	LUIS AROS H.	[KECOL]
JORGE LEON S.	10º	7º	(4)	RECUPERADO (Cat Scan)	55	LUIS PEREZ	[LOS RIOS]
CARLOS CORDOVA A.	4º	5º	(5)	MUKADES (Bonus Fever)	55	JANS A. VEGA	[PAPA]
FRANCISCO SAAVEDRA	8º	5º	(6)	SIR ALEXANDER (Mondrian)	56	JULIAN VALENZUELA	[BLANCO Y NEGRO]
LUIS SOTO H.	4º	2º	(7)	VICENZO BELLINI (Pavarotti II)	55	FELIPE A. GONZALEZ	[BELGRANO]
LUIS MACHULAS G.	6º	2º	(8)	FELUCHE (Minister's Bid)	55	ALEXIS CORDERO	[CERRO NEGRO]
HUGO TORRES R.	6º	9º	(9)	DE ORO Y PLATA (Ocean Te...)	55	CAMILA SOTO	[TORRES R. HUGO]
GERARDO MELO M.	3º	6º	(10)	EL CORCHETE (Milt's Overture)	56	LEONARDO MARDONES	[MULLEVA]



EL COMODÍN "la mejor carta"

El hijo de El Biónico obtuvo su fotografía número dieciocho y todas en mediocamino. El corredor de primera serie está al cuidado de Carlos Norambuena y defiende la enseña del stud Andalién. Lo vemos en la pelousse montado por Nelson Figueroa junto a su propietario don Luis Barriga tras ganar como favorito la carrera estelar del martes pasado.

CONDICIONES DE HIGIENE Y SEGURIDAD

Fiscalizaron faenas forestales de la Región

Seremi del Trabajo y Previsión Social, Rodrigo Alarcón, visitó Quidico y dialogó en terreno con los trabajadores.



FOTO: SEREMI DEL TRABAJO

Marcelo Castro
contacto@diarioconcepcion.cl

Con el objetivo de conocer en terreno las preocupaciones de empleadores y trabajadores del rubro forestal, el Seremi del Trabajo y Previsión Social, Rodrigo Alarcón, visitó la faena forestal denominada Quidico ubicada en la comuna de Arauco de la empresa de Servicio Forestales Antumapu.

En el lugar la autoridad observó las condiciones de higiene y seguridad con que laboran. "Fue una jornada bastante provechosa, donde pude escuchar

los avances que se han llevado a cabo en la empresa en cuando a condiciones laborales. También tuve la oportunidad de dialogar con los trabajadores", detalló Rodrigo Alarcón.

"Les expresé la preocupación y el objetivo de parte del Gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet por llegar a un indicador de cero accidentes, ya que no es posible que en algunos lugares en pleno siglo XXI los trabajadores salgan a sus labores, sin la certeza de volver en buenas condiciones a sus hogares", estableció el Seremi del Trabajo.

Cabe señalar que en cada cancha, como se le llama en el mundo forestal a distintas secciones, el Seremi del Trabajo recibió instrucciones de seguridad por parte de los propios jefes operadores, quienes detallaron parte de la cultura que se está instalando desde hace tiempo en la empresa.

José Olate, trabajador de la faena, señaló que lleva 32 años en el rubro forestal: "Ha mejorado mucho el tema de la seguridad, antiguamente nosotros hacíamos campamentos debajo de los árboles. Ahora nos hicieron un lugar bueno

para poder almorzar, tener nuestras cosas y que se puede trasladar. Es bueno que vengan a vernos, porque antes la gente no tenía idea cómo se trabajaba en una forestal".

En tanto Roberto Bravo, ingeniero forestal y gerente de operaciones de Servicios Forestales Antumapu que tiene un total de 250 trabajadores, apuntó que siempre les ha interesado mantener una buena y fluida relación con las autoridades.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

FOTO: MUNICIPALIDAD DE CONCEPCIÓN / SAMY AKIKI H.



Más de 20 mil personas vieron a los Enanitos Verdes en Concepción

Fueron más de 23 mil personas las que llegaron hasta el Parque Bicentenario para disfrutar del talento y las melodías del emblemático grupo argentino liderado por Marciano Cantero.

"Es un gusto estar acá y ver a tanta gente, tengo recuerdos muy bonitos de Concepción así que felices de estar nuevamente en la ciudad más rockera de Chile, esperamos que todos disfruten y se la pasen bien" señaló el vocalista antes de subir al escenario.

En una presentación que se extendió por más de una

hora la banda trasandina hizo un repaso por clásicos como "Tus viejas cartas", "El extraño de pelo largo" y "Lamento Boliviano" entre otros temas coreados por los asistentes.

Al finalizar su exitosa presentación la banda recibió un reconocimiento por su trayectoria artística y por su contribución al rock latino de manos del alcalde Álvaro Ortiz, quien agradeció su visita a la ciudad y su participación en una de las ferias más grandes de Latinoamérica.

OBITUARIO



El que cree en mí, aunque muera vivirá.
Con profundo dolor comunicamos el fallecimiento de nuestro amado padre, abuelito y bisabuelito, Sr.

MANUEL HÉCTOR CABEZAS CABEZAS
(Q.E.P.D)

Su funeral será hoy, después de una misa a las 14.00 horas en la Parroquia La Merced, saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.

Familia Cabezas Leiva

Concepción, 22 de enero de 2018.

Juntos en el amor y el recuerdo

La Paz
FUNERARIAS

B. Arana 1387, San Martín 1501, Concepción - Av. Colón 1210, Talcahuano.

Siempre estaremos con usted,
gracias al especial servicio. **223 48 25**

publique
AQUÍ

Cochrane 1102
CONCEPCIÓN

www.diarioconcepcion.cl

Fono: 2232200

TD **Entretención & Servicios**

Santoral: Laura Vicuña / Vicente

EL TIEMPO

HOY **13/22**

MARTES 11/23 MIÉRCOLES 12/23 JUEVES 10/23

LOS ÁNGELES 12/29

RANCAGUA 12/27

TALCA 17/33

SANTIAGO 13/28

CHILLÁN 12/29

ANGOL 11/27

TEMUCO 9/25

P. MONTT 8/19

RADIACIÓN UV

RIESGO	TIME*	ÍNDICE
EXTREMO	10	11 o más
MUY ALTO	25	8 A 10
ALTO	30	6 A 7
MODERADO	45	3 A 5
BAJO	60 o más	0 A 2

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

Desfile de Carnaval
del diseñador *Alex Ler*

MIÉRCOLES 24 DE ENERO DE 2018 | 21:00 HRS.
PROMOCIONES, CONCURSOS Y MUCHAS SORPRESAS

AUSPICIAN: LA FURIOSO, LAPSUS, SUSHI TEPPANYAKI, RINCÓN CRIOLLO, SBB, Durango Pub, Capitán Pastene

PRODUCE: BICHOS producciones

COLABORA: SoundService, Treesmedia PUBLICIDAD, PUERTO MARINA

TELÉFONOS

- Ambulancias: 131
- Bomberos: 132
- Carabineros: 133
- Investigaciones: 134
- Fono Drogas: 135
- Inf. Carabineros: 139
- Fono Familia: 149
- Inf. Toxicológica: 2- 635 3800
- V. Intrafamiliar: 800 220040
- Delitos Sexuales: 565 74 25
- Defensa Civil: 697 16 70
- Fono VTR: 600 800 9000
- Fono Essbio: 600 33 11000
- Fono CGE: 600 -777 7777

PUZZLE

Grid with clues: CARACTER, PILTRA CONCHEPERLA, VETA HIELO EN BERLIN, JARTICULO, CARBONO, PAIS EUROPEO, INFIERNOS POETICOS, EXISTAN, PALOTE SIGUEN A LA A, RADIO TARDE PARISINA, AVESTRUZ ENCENDIDO, ANARQUIA, LITIGIOSO, BOSCO, BASTONES, AZOE, REMOLCA ACUDE, LORO BOGA, RIO EUROPEO CRETA, MOSTO X POR X, HORADAS TERMINO, RESOLLAR DORMIDO, BAULES, FA DO, ENCENDIDO, ALIANZA, VOCAL SUSPIRO, DESCONOCIDO DIOS SOL, SEÑORITA GRINGA, VOCAL POTASIO, BARCA SOLAR FLUOR, CEROS, LAMBDA, PIERCEBR, PANTEON O, ROINEAS, E CAT RN, CEA ISLA, FJERCER ANION, ADIARAN UE, MITO TUCANES, RECE COL RAO, SIRIO OE, BOINAS Y, MONOS ESE, N S RUEN, DENGOLDE.

SUDOKUS

FÁCIL

	5	4	6	9			8
8	6		2	4			1 3
9		2	8	7	1		6
5		9			6		3 4
	8	6		3		1	5 7
			4	5		6	
	9	5				3	8
3			5	8			6
	4	8	3	2	7	5	1

DIFÍCIL

7	6						5
	5		3				4
						1	
		7	5				6
	4	2				9	
		9				4	
				5			3
				6	4	2	
2			8				6

Todo Deporte

TODOS LOS LUNES